
ACTA DE LA DÉCIMA REUNIÓN ORDINARIA 

D e c o n f o r m i d a d c o n l a c o n v o c a t o r i a e m i t i d a d e f e c h a 2 0 d e f e b r e r o d e 2 0 1 4 p o r l a 
P r e s i d e n c i a d e l a Comisión E s p e c i a l d e l Café, s e llevó a c a b o l a Décima Reunión 
O r d i n a r i a e l día m a r t e s 2 5 d e f e b r e r o d e 2 0 1 4 , e n e l Salón 5 d e l p i s o d o c e a l a A , d e l 
e d i f i c i o d e l a S A G A R P A , u b i c a d o e n A v . M u n i c i p i o L i b r e 3 7 7 , C o l . S a n t a C r u z 
A t o y a c , Delegación, B e n i t o Juárez C P . 0 3 3 1 0 y p r e s i d i d a p o r e l D i p u t a d o Héctor 
N a r c i a Álvarez c o n e l s i g u i e n t e o r d e n d e l día: 

Orden del día 

1 . - R e g i s t r o d e a s i s t e n c i a y declaración d e quórum. 

2 . - L e c t u r a , discusión y aprobación d e l o r d e n d e l día. 

3 . - L e c t u r a , modificación y / o aprobación d e l a c t a d e l a N o v e n a Reunión O r d i n a r i a 
d e l a Comisión E s p e c i a l d e l Café, c e l e b r a d a e l día 1 3 d e f e b r e r o d e 2 0 1 4 . 

4 . - Distribución d e l p r e s u p u e s t o d e l P R O C A F E p o r c o m p o n e n t e 2 0 1 4 . 

5 . - A s u n t o s g e n e r a l e s . 

6 . - C l a u s u r a 

E s t a n d o p r e s e n t e s l o s d i p u t a d o s : Héctor N a r c i a Álvarez ( P r e s i d e n t e ) , M a r i a n a 
D u n y a s k a García R o j a s ( S e c r e t a r i a ) , Aída Rabióla V a l e n c i a Ramírez ( S e c r e t a r i a ) , 
Héctor H u g o R o b l e r o G o r d i l l o ( S e c r e t a r i o ) , Verónica Carreón C e r v a n t e s 
( I n t e g r a n t e ) , E m i i s e M i r a n d a M u n i v e ( I n t e g r a n t e ) , María R e b e c a Terán G u e v a r a 
( I n t e g r a n t e ) , S o n i a Rincón C h a n o n a ( S e c r e t a r i a ) , L a u r a G u a d a l u p e V a r g a s 
V a r g a s ( l n t e g r a n t e ) , 
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El diputado Héctor Narcia Álvarez: a g r a d e c e a t o d o s p o r s u p r e s e n c i a , y a n u n c i a 
l a participación d e l I n g . B e l i s a r i o Domínguez, D i r e c t o r G e n e r a l d e P r o d u c t i v i d a d y 
D e s a r r r o l l o Tecnológico d e l a S A G A R P A , q u i e n expondrá e l p r o g r a m a a d e s a r r o l l a r 
p o r p a r t e d e e s a dirección r e l a t i v o a l P R O C A F E , e i m p u l s o p r o d u c t i v o 2 0 1 4 . 

El Ing. Belisario Domínguez d a l a b i e n v e n i d a , s o l i c i t a l a presentación d e l o s 
p r e s e n t e s y d a i n i c i o a l a presentación e n mención. 

C i t a q u e e n e l año 2 0 1 3 s e tenía c o n t e m p l a d o u n padrón d e 1 5 0 m i l p r o d u c t o r e s 
q u e s e b e n e f i c i a b a n c o n e l a p o y o p r o d u c t i v o , c o n t a n d o c o n u n p r e s u p u e s t o d e 3 5 0 
m i l l o n e s d e p e s o s y q u e 7 0 m i l p r o d u c t o r e s recibían m e n o s d e m i l p e s o s , l o q u e 
hacía i n c o s t e a b l e i n c l u s o a v e c e s e l p a g o d e l p a s a j e p a r a c o b r a r s u a p o y o . 

A h o r a c o n e l n u e v o p r o g r a m a p a r a 2 0 1 4 , s e t i e n e n a p o y o s e n i m p u l s o p r o d u c t i v o 
q u e v a n d e m i l t r e s c i e n t o s p e s o s a d i e z m i l d o s c i e n t o s p e s o s , s e implementará l a 
producción d e p l a n t a s e n v i v e r o s t e c n i f i c a d o s , a p o y o s p a r a l a adquisición d e 
p l a n t a s , capacitación y a s i s t e n c i a técnica, actualización p e r m a n e n t e d e l padrón 
c a f e t a l e r o , a p l i c a d o t o d o e l l o e n l o s d o c e p r i n c i p a l e s e s t a d o s p r o d u c t o r e s d e café. 

S e dará u n a p o y o d e s e i s m i l q u i n i e n t o s p e s o s e n v i v e r o s t e c n i f i c a d o s p o r p r o d u c t o r , 
p r i n c i p a l m e n t e e n p l a n t a s d e café arábiga. S e dará u n a p o y o d e t r e s p e s o s p o r 
p l a n t a , h a s t a 5 0 0 p l a n t a s , e s d e c i r u n t o t a l d e m i l q u i n i e n t o s p e s o s p o r p r o d u c t o r y 
s e destinarán h a s t a c i e n t o o c h e n t a m i l p e s o s p o r técnico. 

L o s r e q u i s i t o s p a r a a c c e d e r a e s t e a p o y o e s q u e d e b e n e s t a r i n s c r i t o s e n e l padrón 
n a c i o n a l c a f e t a l e r o y además e s t a r i n s c r i t o s e n e l padrón q u e a c r e d i t e l a 
comercialización d e café p e r g a m i n o o c e r e z o , d a d a e n t r e l o s años 2 0 1 1 - 2 0 1 2 y 
2 0 1 2 - 2 0 1 3 . 

También citó q u e l o s c u l t i v o s q u e s e e n c u e n t r a n p o r d e b a j o d e l o s 6 0 0 m e t r o s p u e d e 
s e r q u e también s e a p o y e n a u n q u e e n r e g l a s d e operación s e e s t a b l e c e q u e s e a n 
c u l t i v o s q u e s e e n c u e n t r e n e n a l t u r a s m a y o r e s a 6 0 0 m e t r o s . 

Además d e b e d a r s e p r i o r i d a d a t o d o s a q u e l l o s m u n i c i p i o s q u e s e e n c u e n t r e n 
c o n s i d e r a d o s e n l a c r u z a d a n a c i o n a l c o n t r a e l h a m b r e , y q u e será h a s t a c o n t r e s 
hectáreas. 

Q u e e l p r o d u c t o r d e b e p r e s e n t a r s e e n v e n t a n i l l a s d e l o s c a d e r s y q u e será s u f i c i e n t e 
p r e s e n t e n s u c r e d e n c i a l q u e l o s a c r e d i t e c o m o p r o d u c t o r e s i n s c r i t o s e n e l padrón 
n a c i o n a l c a f e t a l e r o p a r a i n i c i a r e l p r e r e g i s t r o , p o s t e r i o r m e n t e l e s pedirán l a 
documentación c o m p l e m e n t a r i a a f i n d e i n t e g r a r e l e x p e d i e n t e , c o n e l l o podrán 
a c c e d e r a l o s a p o y o s . 
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Q u e l a s v e n t a n i l l a s a b r i e r o n e l 1 5 d e e n e r o y c i e r r a n e l 1 7 d e m a r z o . 

U n a v e z p r e s e n t a d o e l p r o g r a m a , l o s d i p u t a d o s i n i c i a r o n u n a s e r i e d e p r e g u n t a s e n 

e l o r d e n q u e a continuación s e m e n c i o n a n : 

La Dip. Guadalupe Vargas: p r e g u n t a cuáles serán l a s z o n a s estratégicas e n d o n d e 

s e establecerán l o s v i v e r o s t e c n i f i c a d o s y q u e proyección c o n t e m p l a l a S A G A R P A 

p a r a s u m a r s e a e l l a . 

El Diputado Victor Hugo Roblero, f e l i c i t a p o r q u e s e h a n u n i f i c a d o l a s políticas 
públicas e n a r a s d e p r o m o v e r l a c u l t u r a d e l c u l t i v o d e l café y q u e v a r i o s líderes o 
p e r s o n a s c o n f u n d e n a l o s p r o d u c t o r e s c o n información q u e n o e s verídica. 

También m e n c i o n a q u e l o s 7 0 0 m i l l o n e s serán e s t e año c o m o p r e s u p u e s t o p i s o y 
q u e d e allí p a r a a d e l a n t e s e buscará q u e e l p r e s u p u e s t o s e i n c r e m e n t e . 

Q u e e l a p o y o q u e s e d a b a a l o s p r o d u c t o r e s e n f o m e n t o p r o d u c t i v o , e n l a mayoría 
d e l o s c a s o s n o a l c a n z a b a n i p a r a p a g a r s u p a s a j e a l i r a r e c o g e r s u a p o y o . 

H a c e u n l l a m a d o r e s p e t u o s o p a r a q u e s e i n c l u y a a p r o d u c t o r e s q u e q u e d a r o n f u e r a 
d e l padrón, también c i t a q u e e l s u r i p r e s e n t a p r o b l e m a s p a r a c a r g a r l a información 
d e l o s p r o d u c t o r e s , p o r l o t a n t o p i d e l a inclusión d e t o d o s l o s p r o d u c t o r e s q u e n o 
estén c o n t e m p l a d o s e n l o s 1 5 0 m i l q u e m e n c i o n a r o n f u e r o n b e n e f i c i a d o s y p o r s e r 
d e l o s q u e c o n s t a e l padrón. 

También s o l i c i t a q u e l a S A G A R P A m u e s t r e m a y o r disposición p a r a a t e n d e r y r e c i b i r 
a l o s d i p u t a d o s d e e s t a comisión. 

Q u e e l p r o b l e m a d e l a r o y a r e f l e j a e n C h i a p a s u n p r o b l e m a g r a v e y también 
p r e g u n t a s i está c o n t e m p l a d o u n p r e s u p u e s t o e n e l p r o g r a m a p a r a e l c o n t r o l d e e s t e 
h o n g o . 

La Diputada Aida Fabiola Valencia, m e n c i o n a q u e l a r o y a está a m e n a z a n d o a l 
e s t a d o d e O a x a c a y q u e y a s e e m p i e z a n a s e n t i r l o s e f e c t o s d e e s t e h o n g o y q u e 
s e d e b e p o n e r atención a e l l o , p o r l o q u e h a c e u n a c o r d i a l invitación a l o s 
f u n c i o n a r i o s d e l a S A G A R P A , así c o m o a l o s d i p u t a d o s d e l a Comisión d e l Café a 
q u e r e a l i c e n u n a v i s i t a d e inspección y observación a l a z o n a a f e c t a d a , y s e d e n 
c u e n t a d e l o s daños y a p r e s e n t e s y q u e p u e d e n s e r m u c h o m a y o r e s d e n o t o m a r 
a l g u n a determinación d e a p o y o i n m e d i a t o . 

La Dip. Emiise Miranda Munive, a g r a d e c e a l I n g . B e l i s a r i o y p r e g u n t a q u e p a s a 
c u a n d o l a a p e r t u r a c o n l o s d e l e g a d o s e n l o s e s t a d o s e s c a s i n u l a , q u e s o l o s e 
d e d i c a n a t r a b a j o e n e s c r i t o r i o y q u e h a y m u y e l m i s m o , p r e g u n t a s i será s u f i c i e n t e 
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c o n q u e e l p r o d u c t o r s e p r e s e n t e e n v e n t a n i l l a c o n s u s p a p e l e s y q u e s e a n 
c o n s i d e r a d o s s u j e t o s d e a p o y o , s i n e s t a r e n e l padrón y h a b e r c o m e r c i a l i z a d o . 

La Dip. Rebeca Terán Guevara: l e l l a m a l a atención q u e s e c o n t e m p l e q u e e l 
p r o d u c t o r t e n g a s u s p l a n t a c i o n e s e n a l t u r a s m a y o r e s a l o s 6 0 0 m e t r o s s o b r e e l n i v e l 
d e l m a r , q u e e n s a n L u i s potosí c u m p l e n c o n e s t e r e q u i s i t o , s i n e m b a r g o h a n t e n i d o 
p r o b l e m a s s e r i o s c o n l a s h e l a d a s y q u e p o r l o t a n t o s u s p l a n t a c i o n e s s e e n c u e n t r a n 
m u y d e t e r i o r a d a s . 

R e s p e c t o a l a p o y o d e l o s 1 3 0 0 p e s o s y q u e p i d e n q u e e l p r o d u c t o r h a y a 
c o m e r c i a l i z a d o , señala q u e e s t o e s i m p o s i b l e e n a l g u n o s c a s o s y e n s u mayoría s o n 
p r o d u c t o r e s q u e n o c u e n t a n c o n R . F . C . , t o d a v e z q u e s o n c o m p r a d o r e s o 
i n t e r m e d i a r i o s q u i e n e s s o n l o s q u e s e e n c a r g a n d e l l e v a r a c a b o l a 
comercialización., p o r l o t a n t o n o p u e d e n d e m o s t r a r comercialización, p o r e l l o 
también c o i n c i d e c o n l a Dip. Emiise Miranda e n c u a n t o a q u e s e l e s v a a d e c i r a 
l o s p r o d u c t o r e s q u e p r e s e n t a n e s t e p r o b l e m a . C o n e s t e s i s t e m a s o l o s e apoyará a 
l o s a c a p a r a d o r e s q u i e n e s además c o m p r a n m u y b a r a t o . 

El Presidente de la Comisión el Dip. Héctor Narcia: i n t e r v i e n e m e n c i o n a n d o q u e 
y a s e c u e n t a c o n u n a s e r i e d e p r e g u n t a s q u e d e b e p o r t a n t o y p i d i e n d o a l i n g . 
B e l i s a r i o Domínguez d e r e s p u e s t a p u n t u a l a d i c h a s p r e g u n t a s . 

El Ingeniero Belisario Domínguez: r e s p o n d e q u e e n c u a n t o a l a instalación d e l o s 
v i v e r o s t e c n i f i c a d o s , e s t o s s e implementarán e n l o s s i t i o s e n d o n d e d e a c u e r d o a l 
método y p r o c e d i m i e n t o q u e s e hará p a r a e l l o y q u e a s e g u r e n q u e t e n g a n u n g r a n 
i m p a c t o , e l t r a b a j o p a r a d e t e r m i n a r e s t o s l u g a r e s s e está h a c i e n d o c o n j u n t a m e n t e 
c o n e l S I A P y e l I N I F A P . 

V i v e r o s q u e d e b e n c o n s i d e r a r l a propagación d e p l a n t a s i n o c u a s y v a r i e d a d e s 
r e s i s t e n t e s a l a r o y a , a s i c o m o q u e también d e b e n t o m a r s e e n c u e n t a v a r i e d a d e s 
p r o p i a s d e l a región q u e h a n d e m o s t r a d o a l t a e f e c t i v i d a d , c o m o l a v a r i e d a d o r o 
a z t e c a . 

También p r e s e n t a e n e s t a reunión a l I n g . S a l v a d o r q u i e n será e l técnico r e s p o n s a b l e 
d e v i g i l a r e l éxito d e e s t o s v i v e r o s t e c n i f i c a d o s . 

La Dip. Emiise Miranda Munive: p r e g u n t a s o b r e u n a v a r i e d a d n u e v a q u e 
mencionó e l I n g . Domínguez y q u e o f r e c e m u c h a s b o n d a d e s , a l o q u e e l I n g . 
Domínguez contestó q u e e f e c t i v a m e n t e s e t r a t a d e u n a v a r i e d a d d e café brasileña 
q u e h a t e n i d o m u c h o éxito y a p r o b a d o e n c o s t a r i c a y q u e y a s e p i d i e r o n 3 0 q u i n t a l e s 
d e s e m i l l a p a r a i n i c i a r c o n t r a b a j o s d e experimentación aquí e n México. 

El Ing. Belisario Domínguez: también s o l i c i t a a l o s señores d i p u t a d o s y d i p u t a d a s 

q u e l e a p o y e n c o n l o s p r e s i d e n t e s m u n i c i p a l e s , a f i n d e q u e s e l e s c o n c i e n t i c e p a r a 
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q u e a p o y e n c o n u n técnico más y d e e s t a f o r m a s e d u p l i q u e e l n u m e r o d e 4 0 0 

técnicos c o n t e m p l a d o s p a r a d a r a p o y o e n capacitación y a s i s t e n c i a técnica. 

El Ing. Belisario Domínguez: d a u n a v i s o a l o s p r e s e n t e s h a c i e n d o l l e g a r p o r s u 
c o n d u c t o l a invitación q u e h a c e e l s u b s e c r e t a r i o d e f o m e n t o a l a a g r i c u l t u r a , L i c . 
Jesús A g u i l a r P a d i l l a , p a r a q u e s e a g e n d e próximamente u n a reunión c o n e s t a 
comisión, a f i n d e e n t e r a r l e s d e u n p r o g r a m a e s p e c i a l e n e l t e m a d e p r e c i o s y q u e 
c o n j u n t a m e n t e c o n e l s r . s e c r e t a r i o E n r i q u e M a r t i n e z y Martínez, harán d e l 
c o n o c i m i e n t o público, c o n u n a inversión s i n p r e c e d e n t e s d e h a c e más d e 3 0 años. 

P o r último p r e s e n t a a l a I n g . L a u r a , q u i e n estará e n c a r g a d a d e p r o p o r c i o n a r a p o y o 
y asesoría r e q u e r i d a p o r d i p u t a d o s y d i p u t a d a s q u e l a s o l i c i t e n , r e s p e c t o d e l a c c e s o 
a l s u r i . 

El Dip. Héctor Narcia: e n u s o d e l a p a l a b r a p r o p o n e f e c h a s p a r a q u e s e l l e v e a 
c a b o u n a próxima reunión y q u e d a n d o a p r o b a d o e n C o a t e p e c , V e r a c r u z , p a r a e l día 
2 8 d e m a r z o a l a s 1 0 : 0 0 h o r a s y q u e p a r a p u e b l a , q u e d e t e n t a t i v a m e n t e p a r a e l día 
2 5 d e a b r i l . 

El Dip. Héctor Narcia s o l i c i t a a l a D i p u t a d a s e c r e t a r i a D i p . M a r i a n a D u n y a s k a 
García, p o r f a v o r a p o y e c o n l a c l a u s u r a d e l a sesión. 

La Dip. Mariana Dunyaska García: a g r a d e c e l a s a t e n c i o n e s b r i n d a d a s p o r e l I n g . 
B e l i s a r i o Domínguez, a l p r o p o r c i o n a r l a s i n s t a l a c i o n e s d e l a S A G A R P A p a r a l l e v a r 
a c a b o e s t a sesión y d e c l a r a c l a u s u r a d a l a m i s m a , s i e n d o l a s 1 9 : 1 5 h r s , d e l día d e 
s u i n i c i o . 
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